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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Ремонтные работы в образовательных учреждениях Таймыра будут выполнены в срок 
Исполняющий обязанности Руководителя Администрации муниципального района 

Виталий Брикин провел совещание о ходе подготовки общих образовательных учреждений 
Таймыра к новому учебному году. На совещании был озвучен список школ, где в этом году 
запланированы текущие и капитальные ремонты. В обсуждении приняли участие 
представители Управления образования, Управления развития инфраструктуры 
Администрации района, представители служб Роспотребнадзора, Госпожнадзора, Отдела 
МВД по муниципальному району.  

По словам и.о. начальника территориального отдела в муниципальном районе 
Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и 
благополучия человека по Красноярскому краю Ирины Новоселовой основными критериями 
оценки степени готовности образовательных учреждений, как и прежде, будут являться – 
проведение ремонтных работ, в том числе систем отопления, оснащение ученической 
мебелью, технологическим, холодильным и медицинским оборудованием, спортивным 
инвентарем.  

Как отметила Ирина Новоселова, впервые в этом году, особое внимание при оценке 
готовности школ, комиссия будет уделять наличию в учреждениях образования 
разработанных и утвержденных программ производственного контроля. Одним из главных 
критериев будет являться наличие договоров на утилизацию ртутносодержащих ламп и 
приборов. По словам начальника Управления образования Администрации муниципального 
района Татьяны Друпповой подготовительные работы, как в городских, так и поселковых 
образовательных учреждениях Таймыра идут по плану и будут выполнены в срок. В 
следующий раз главной темой совещания станет обсуждение вопроса об утилизации ламп и 
приборов, содержащих ртуть в образовательных учреждениях поселков муниципального 
района. Дата заседания назначена на 27 июля. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке появится новый баннер. 

Администрацией города Дудинки 18 июля объявлен открытый аукцион на право 
заключить муниципальный контракт на изготовление и монтаж металлоконструкций 
крепления баннеров с устройством наружного освещения. Срок подачи заявок истекает в 1800 
25 июля. 

Баннер планируется разместить на торце дома № 8-а улицы Матросова. Эскиз нового 
баннера уже готов, а в начале августа будет напечатан и сам плакат, размеры которого 
составят 9 на 11 метров. В соответствии с пожеланиями горожан, в том числе по просьбе 
почетных граждан Дудинки, на баннере будут изображены ромашки – одна из главных примет 
нашего города.   

Частью внешнего облика Дудинки плакат станет еще до конца лета – согласно 
требованию технического задания муниципального контракта. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В 2012 году в Норильске планируют открыть многофункциональный центр 
предоставления государственных и муниципальных услуг 

На заседании правительства региона принята "Концепция развития информационного 
общества и формирования электронного правительства в Красноярском крае до 2014 года". 
Определена стратегия реализации одного из приоритетных проектов региона, находящихся 
на контроле у президента РФ. Об этом сообщает региональное министерство 
информатизации и связи.  
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"Картина с уровнем компьютерной грамотности, наличием широкополосной сети Интернет, 
пунктов доступа к сервисам электронного правительства в городах и селах очень разная. 
Важнейшая задача сегодня – установка инфоматов в администрациях, преимущественно 
сельских, организация постоянно действующих обучающих курсов, чтобы жители края знали, 
куда обращаться за получением услуг, как это делать. Также важно создание пунктов доступа 
к услугам в электронном виде и зон Wi-Fi в сети краевых бюджетных учреждений разного 
профиля", – отметил заместитель министра информатизации и связи края Игорь Сапожков. 

В регионе продолжается работа по опубликованию государственных и муниципальных 
услуг на специализированных порталах. На федеральном портале http://www.gosuslugi.ru/ru/ в 
настоящее время размещены сведения о 983 услугах, предоставляемых в крае. На краевом 
портале (www.gosuslugi.krskstate.ru) опубликована информация о 172 региональных и 914 
муниципальных услугах. 

Формирование электронного правительства означает переход на оказание услуг 
гражданам по принципу "одного окна". Как отметил Сапожков, особая роль в этом процессе 
будет отведена многофункциональным центрам предоставления государственных и 
муниципальных услуг. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

3,5 млн. руб. ЗФ "Норникеля" направил на благотворительность 
В связи с ходатайством бывших норильчан – жителей Краевого геронтологического центра 

"Жарки" – руководство Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" приняло 
решение о поддержке проекта по завершению строительства храма "Двенадцати Апостолов". 
Об этом ИА "Таймырский Телеграф" сообщили в пресс-службе ЗФ компании.  

Храм расположен на территории центра. На эти цели направлено 300 тыс. руб. 
В рамках реализации мероприятий шефской помощи Заполярный филиал компании 

перечислил администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 3,2 млн. 
руб. На эти деньги будет приобретен цифровой рентгенографический комплекс для 
Таймырской районной больницы в сельском поселении Караул. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Никелевом заводе в Норильске произошла утечка хлора  
В Норильске на Никелевом заводе произошел прорыв трубопровода, сообщили в пресс-

службе ГУ МЧС по Красноярскому краю 20 июля. 
Накануне около 18:30 в 10 км от хлорно-кобальтового цеха завода в результате просадки 

грунта из-за выпадения обильных осадков произошел порыв хлоропровода. В 18:39 
хлоропровод перекрыли. Эвакуация не проводилась в связи с отдаленностью места порыва. 
Произошла незначительная утечка хлора — до 1 кг. Пострадавших нет. На место аварии 
выезжали оперативные службы города, сотрудники МЧС, аварийная бригада Никелевого 
завода, оперативная группа ОАО «ГМК Норильский никель». В 20:10 мероприятия по 
ликвидации утечки завершились. Идут ремонтно-восстановительные работы. 

«Лаборатория новостей» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Краевые власти просят у жителей совета о переходе в другой часовой пояс 

На сайте www.krskstate.ru сегодня стартовал интернет-опрос о целесообразности перевода 
Красноярского края из шестого часового пояса в пятый и сокращения разницы во времени с 
Москвой с четырех часов до трех. Высказать свое мнение по этому поводу может любой 
житель края, имеющий доступ к Интернету. 

Напомним, что с инициативой перевода Красноярского края из шестого часового пояса в 
пятый к губернатору Льву Кузнецову обратились депутаты Законодательного Собрания края. 
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В пользу такого решения высказались несколько экспертов, отметивших в качестве значимого 
момента приближение края к естественному астрономическому времени. 

Лев Кузнецов отметил, что считает необходимым при принятии решения учесть мнение как 
можно большего числа жителей края, представителей различных профессиональных 
сообществ, учителей, врачей, работников сельского хозяйства, изучить опыт других регионов. 
Одним из мероприятий в рамках сбора мнений и стал организованный на краевом портале 
интернет-опрос. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Сопровождающих инвалидов обеспечат льготами на проезд  

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов обещал поспособствовать установлению 
льготных выплат на проезд сопровождающим инвалидов 1 группы. 

20 июня в ходе приема граждан губернатором в общественной приемной президента РФ 
Дмитрия Медведева с такой просьбой к Кузнецову обратилась председатель Центральной 
местной общественной организации общества слепых Валентина Прудкова. Она рассказала, 
что до 2005 года выплаты сопровождающим существовали, однако их отменили в ходе 
монетизации льгот. Ситуация сдвинулась с места, когда проезд стали компенсировать 
сопровождающим детей-инвалидов. Но в сопровождении остро нуждаются все инвалиды 
первой группы. Прудкова попросила предоставить сопровождающим инвалидов право на 
получение единого социального проездного билета или единой социальной карты края для 
проезда на всех видах пассажирского транспорта. 

Кузнецов уточнил, сколько денег потребуется на решение проблемы. Присутствовавшая на 
встрече министр социальной политики Галина Пашинова пояснила, что в крае правом 
льготного проезда предположительно могут воспользоваться более 8 тыс. сопровождающих 
инвалидов, из краевого бюджета на эти нужды потребуется дополнительно 45,22 млн рублей. 
Губернатор пообещал разобраться. «Я думаю, мы этот вопрос решим. Действительно — мы 
говорим, территория равных возможностей. А если человек никуда не может переехать, это 
непорядок», — заключил Кузнецов. 

«Лаборатория новостей» 
 
Теплоход «Михаил Лермонтов» продолжает ходить по расписанию 

Владельцы теплохода «Михаил Лермонтов» опровергли появившуюся вчера информацию 
о снятии судна с рейса в связи с введенным федеральным Министерством транспорта 
запретом на эксплуатацию судов, принадлежащих к той же серии, что и затонувшая на Волге 
«Булгария». 

Как сообщили корреспонденту «Пресс-Лайна» в ОАО «ПассажирРечТранс», дизель-
электроход «Лермонтов» отправится в следующий рейс из Красноярска в полном 
соответствии с расписанием — 30 июля. Правда, маршрут судна будет несколько сокращен: 
оно пойдет не до Дудинки, как обычно, а до Игарки. 

Изменение маршрута связано с указаниями, полученными из Москвы. «Из правительства 
пришло распоряжение об уменьшении класса речных судов такого типа с “O” на “Р” — это 
значит, что ходить теплоход пока может только до Игарки», — рассказал «Пресс-Лайну» 
заместитель генерального директора «ПассажирРечТранса» Анатолий Фомин. (Отметим, что 
к классу «О» относятся суда, пригодные для плавания в низовьях крупных рек при высоте 
волны до двух метров. К классу «Р» — суда для плавания при высоте волны не более 1,2 
метра.) 

При этом расписание движения теплохода останется прежним: дойдя до Игарки, он будет 
стоять в порту и отправится обратно в Красноярск в запланированное время. 

ИА Пресс-Лайн 
 

"Единая Россия" начала "розыск" кандидата от Интернета  
Глава регионального отделения "Единой России", вице-спикер ЗС Валерий Семенов 20 

июля дал официальный старт партийным праймериз. 
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Такая форма отбора кандидатов в Госдуму, а также в Законодательное собрания края 
будет реализована в регионе впервые. Сначала пройдут праймериз в Госдуму, а затем в ЗС 
края. 

Так, уже 21 июля в Сосновоборске намечена встреча "кандидатов" с "выборщиками" 
(представители ОНФ и партии), после которой состоится голосование. В мероприятии, как 
ожидается примет участие глава региона Лев Кузнецов. Затем подобные встречи будут 
организованы еще в  12 районах края. В дальнейшем комиссия проведет подсчет голосов и 
назовет лидеров праймериз. Из 39 кандидатов в итоге должно остаться 9 человек. 
Конкуренция будет серьезной, ведь в праймериз примут участие губернатор Лев Кузнецов, 
мэр Петр Пимашков и сенатор Вячеслав Новиков.  По словам Валерия Семенова, такая 
форма отбора необходима, чтобы партийный список был составлен из людей, которым люди 
больше всего доверяют и уважают. 

После завершения праймериз в Государственную Думу (10 августа) начнется подобная 
акция и для кандидатов в ЗС края. Здесь будет похожая процедура, но кроме выдвиженцев от 
ОНФ и партии в ней примут участие и победители "Народного мнения". В частности, Ирина 
Прядилкина, которая попала в списки, благодаря активности пользователей сайта 
krasmama.ru. Посетители форума устроили "виртуальный флеш-моб" по продвижению 
женщины. Интересно, что сама "избранница" еще не знает о своей победе. "Она сейчас 
находится за городом, как только мы дозвонимся до нее, то поймем, готова ли Ирина 
участвовать в праймериз", - заявил Валерий Семенов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Медведев подписал закон о приравнивании пива к алкоголю 
Президент России Дмитрий Медведев подписал закон "О внесении изменений в 

федеральный закон "О государственном регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции", сообщила пресс-служба Кремля. 

Законом признается утратившим силу закон "Об ограничениях розничной продажи и 
потребления (распития) пива и напитков, изготавливаемых на его основе". Законом, в 
частности, предусмотрено приравнивание пива к алкоголю. 

Закон вводит жесткие запретительные меры, касающиеся времени и мест продажи 
алкоголя, четкие требования к торговым площадям. Вводится запрет рекламы любой 
алкогольной продукции, в том числе пива. Документом пиво и напитки на его основе отнесены 
к алкогольной продукции.  

Документом значительно расширяется понятие алкогольной продукции. Теперь к ней 
относится не только пищевая продукция, произведенная с использованием этилового спирта, 
но и продукция, произведенная без использования такового. Общее содержание этилового 
спирта в алкогольной продукции превышает 0,5% (в настоящее время 1,5%). При этом 
правительство РФ получит право установить перечень продукции, которая не относится к 
алкогольной. 

В то же время, как отмечается в сопроводительных документах, понятие алкогольной 
продукции с содержанием этилового спирта от 0,5% будет введено с июля 2012 года, и к 
этому же времени правительство пропишет перечень спиртосодержащих пищевых продуктов, 
не относящихся к алкогольной продукции. Документом также уточняется понятие вина и 
виноматериалов, а также вводятся понятия винного напитка, ликерного вина, фруктового 
вина. 

INTERFAX.RU 
 

Инфляция в России остается на нуле   
Инфляция в России остается на нуле вторую неделю подряд из-за снижения цен на 

продовольствие. Об этом сообщил Росстат в среду. 
Замедление недельной инфляции станет аргументом для Банка России воздержаться от 

ужесточения денежно-кредитной политики летом этого года. ЦБ прибегнет к повышению 
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ставок в IV квартале, когда увеличение бюджетных расходов в предвыборный год подстегнет 
цены, сообщает Reuters со ссылкой на аналитиков "ВТБ Капитал". 

Инфляция с начала июля 2011 года составила 0,1%, с начала года - на 5,1%. 
Минэкономики прогнозирует рост индекса потребительских цен по итогам июля на уровне 0,2-
0,3%. В июле 2010 года инфляция составила 0,4%. 

За последнюю неделю цены на баранину выросли на 1%, яйца стали дороже на 0,7%, 
сахар и мясные консервы - на 0,2-0,4%. 

За неделю цены на гречневую крупу снизились на 0,4%, молоко, сыры, подсолнечное 
масло, хлеб, мука, рис стали дешевле на 0,1-0,2%. 

Цены на плодоовощную продукцию снизились на 2%: капуста подешевела на 12,3%, 
картофель - на 2,8%. Цены на автомобильный бензин выросли на 0,1%, на дизельное 
топливо - не изменились. 

Инфляция в России замедлилась в июне 2011 года до минимального значения с октября 
2009 года благодаря снижению цен на продовольственные товары, что дает надежду на 
дефляцию в августе текущего года, считают аналитики. 

«Вести» 
 

Отправлены в тыл. Не менее чем в 17 регионах губернаторы не попали в списки на 
праймериз народного фронта. Часть из них заменят чиновники правительства 

Вчера были окончательно составлены списки участников праймериз Общероссийского 
народного фронта (ОНФ). В федеральной части списка должен быть только премьер 
Владимир Путин, заявил секретарь президиума генсовета Сергей Неверов. В большинстве 
регионов партсписки возглавят губернаторы. Но некоторые не допущены даже до праймериз. 
Среди тех, кто не подал заявления, губернаторы Николай Дудов (Магадан), Равиль 
Гениатулин (Забайкалье), Александр Михайлов (Курск), Павел Ипатов (Саратов), Валерий 
Бочкарев (Пенза), Николай Виноградов (Владимир), Никита Белых (Киров) и Олег Чиркунов 
(Пермь), сообщил Неверов. 

Саратовскую область на выборы может повести вице-премьер Вячеслав Володин — он 
очень популярен в регионе, Белых и Гениатулин не являются партийцами, из-за Михайлова у 
партии были проблемы на региональных выборах в марте, отмечает собеседник в 
руководстве «Единой России». 

Помимо перечисленных Неверовым не позвали на праймериз губернаторов Анатолия 
Бровко (Волгоград), Вячеслава Дудку (Тула), Олега Королева (Липецк), Сергея Дарькина 
(Приморье), Олега Богомолова (Курган), Валентину Матвиенко (Петербург). 

Лидером Курганского списка станет сенатор от области и бизнесмен Сергей Лисовский, 
сообщил единоросс, а волгоградский список возглавит первый вице-премьер Виктор Зубков. 
Вчера он объявил, что готов идти на выборы. Приморский список может возглавить 
присоединившийся вчера к ОНФ первый вице-премьер Игорь Шувалов. Логично, если первым 
номером станет Шувалов: он курирует подготовку саммита АТЭС, объясняет депутат Госдумы 
от региона Владимир Пехтин, а Дарькин может возглавить партсписок на региональных 
выборах. На местные выборы поведет липецких единороссов и Королев, сообщил другой 
партиец. 

Вице-премьером заменят и губернатора Николая Цуканова: в Калининграде со дня на день 
ожидают присоединения к фронту Александра Жукова, говорят несколько собеседников в 
«Единой России». Цуканов заявление на праймериз написал, но решение о том, включать ли 
его в список, не принято, после региональных выборов там ухудшился рейтинг единороссов, 
говорит бывший уполномоченный партии по региону Александр Хинштейн. Дудка оказался в 
центре коррупционного скандала и губернатору ищут замену. Вместо Чиркунова пермских 
единороссов поведет на выборы министр природных ресурсов Юрий Трутнев. 

Еще два губернатора пострадали из-за укрупнения партсписков: единый список Ненецкого 
АО и Архангельской области возглавит депутат Артур Чилингаров (сейчас числится в обоих 
списках), рассказывает собеседник в НАО. Еврейскую АО скорее всего присоединят к 
Амурской области или Хабаровскому краю, считает единоросс. 
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В 2007 г. изредка также прятали на выборах непопулярных губернаторов за спину более 
сильных политиков, напоминает политолог Алексей Титков, но теперь это система, потому что 
массово сошли с политической сцены избранные губернаторы, а назначаются люди, не 
имеющие состязательного опыта, больших связей с регионом и способности к прямому 
общению с населением. 

«Ведомости» 
 

Правительство назвало основные критерии оценки работы муниципалитетов 
Одним из главных критериев оценки эффективности органов местного самоуправления 

станет освещенность улиц, проездов и набережных, говорится в распоряжении 
правительства РФ от 13 июля 2011 года.  

Исходя, в том числе, из этого показателя будет оцениваться эффективность расходов 
местных бюджетов, говорится в распоряжении.  

Освещенность улиц, помимо всего прочего, будет характеризовать результаты 
деятельности органов местного самоуправления в сфере ЖКХ за год и планы их 
деятельности на трехлетний период.  

В числе других критериев, в распоряжении указаны уровень обеспеченности городских 
округов спортзалами и бассейнами, доля отремонтированных автодорог, количество 
работников предприятий, среднемесячная заработная плата работников, удовлетворенность 
населения медицинской помощью, объем медицинской помощи, предоставленной 
учреждениями здравоохранения, удовлетворенность населения качеством образования, 
общая площадь жилых помещений, приходящаяся в среднем на одного жителя, и многие 
другие показатели.  

В качестве поощрения за лучшие показатели, из бюджета РФ муниципальным 
образованиям будут выплачиваться гранты. 

«КМ» 
 

От сырьевой зависимости страну спасет только катастрофа. Власти намеренно 
консервируют нефтяную эйфорию 

Специалисты Высшей школы экономики (ВШЭ) поставили крест на экономической политике 
властей. Правительство не преодолело нефтяную зависимость, а, наоборот, 
законсервировало ее. Импорт растет, инвестиции падают, капиталы утекают, инфляция 
достигает критических размеров. Судя по всему, в таких условиях только новый кризис или 
катастрофа способны вылечить Россию от нефтяной эйфории.  

Вчера экспертное сообщество практически впервые публично объявило руководству 
страны о своем разочаровании в провозглашенной властями модернизации и 
диверсификации. Специалисты из Центра развития ВШЭ, которые еженедельно публиковали 
бюллетень «Новый курс» под редакцией директора по макроэкономическим исследованиям 
ВШЭ Сергея Алексашенко, пришли к выводу, что никакого «Нового курса» нет и не было. 
«Полтора года назад… мы почти поверили, что власть усвоила уроки кризиса и готова 
провозгласить «Новый курс», который со временем позволил бы преодолеть такие системные 
слабости российской экономики, как чрезмерная зависимость от мировой конъюнктуры 
нефтяного рынка, неконкурентоспособность, хронически высокая инфляция, задавленная 
конкуренция, высокие транзакционные издержки и низкое качество госуслуг, – пишут 
экономисты. – Мы изо всех сил старались найти ростки нового, индикаторы перемен. Но 
сегодня вынуждены признать: наши надежды не оправдались».  

Самым главным поводом для разочарования стал проект Основных направлений 
бюджетной политики на 2012–2014 годы.  

Доля нефтегазовых доходов заложена в нем на уровне 43–47%, что сопоставимо с 
докризисными показателями и свидетельствует о критической зависимости бюджета от 
волатильного рынка нефти. Правительство не планирует слезать с нефтяной иглы еще как 
минимум три года. Более того, власть на сырьевые доходы очень даже рассчитывает. 
Именно за счет них страна будет укреплять свою оборону и безопасность, наращивая 
расходы на нее с 25% в 2011 году до 33% в 2014-м. При этом образование, здравоохранение, 
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наука, культура, инфраструктура будут получать из бюджета с каждым годом все меньше 
средств, вложения в человеческий капитал будут неуклонно сокращаться, замечают в ВШЭ.  

Еще один фактор риска состоит в том, что «слабо восстанавливающийся после кризиса 
внутренний спрос целиком компенсируется ростом импорта, который расширяется 
невиданными до сих пор темпами – более 40% год к году». Такие объемы импорта уже сейчас 
превышают докризисные уровни. «А это значит, что замедление роста мировых цен на нефть 
неизбежно обернется для нашей страны новым валютным кризисом, – предупреждают в 
ВШЭ. – И все это – на фоне высочайшей по мировым меркам инфляции, превышающей 9% 
за год».  

В таком положении дел виновато именно руководство страны, считают специалисты ВШЭ. 
Экспертное сообщество делало все возможное, чтобы убедить чиновников в опасности 
нефтяной эйфории, когда кажется, что нефтью можно залить любые дыры в бюджете. Много 
говорилось о необходимости стимулировать инвестиции и конкуренцию, повышать качество 
институтов. Власть соглашалась с этими выводами, но ничего не меняла. «Она консервирует 
старую, неэффективную экономику, в которой самым прибыльным бизнесом является распил, 
а единственно верной стратегией – игра в короткую», – считают экономисты. В таких условиях 
назревает конфликт между властью и той прослойкой общества, которая могла бы стать 
субъектом модернизации, – молодежью, бизнесом, интеллектуалами. Этот конфликт чреват 
либо бунтом и революцией, либо масштабной волной эмиграции. Не секрет, что уже сегодня 
50% молодежи и 50% бизнесменов готовы на время или навсегда уехать из России.  

«Консервация сложившейся ситуации связана с благоприятными внешними условиями, 
которые не способствуют поиску других решений возникающих проблем и недовольств, – 
пояснила исполнительный директор Центра развития Наталья Акиндинова. – К сожалению, 
выход из тупика возможен только через новый кризис». Потому что политической воли до сих 
пор нет. Кризис может быть самого разного рода – платежного баланса, бюджетный или, 
например, техногенный. «Хроническое недоинвестирование жизненно важных объектов со 
временем только нарастает», – говорит Акиндинова. Возможен демографический кризис, 
когда экономически активное население сократится настолько, что не сможет обеспечивать 
пенсионеров.  

Однако некоторые эксперты «НГ» уточнили: «Из отсутствия видимых изменений в 
структуре экспорта еще не следует вывод о том, что руководство страны отказалось от 
модернизации». Как замечает замначальника управления маркетинга Русь-Банка Роман 
Глазов, модернизация – процесс небыстрый.  

Позитивные сдвиги в плане диверсификации экономики и снижения зависимости от 
импорта все же есть, добавляет гендиректор группы «Развитие» Виктор Кухарский: «В 
последние годы наблюдаются серьезные инвестиции в повышение продовольственной 
безопасности РФ, особенно в животноводство». Однако в целом, конечно, правительство 
скорее озабочено политическим строительством, чем полноценной диверсификацией. 
Отсюда всем известные «экономико-деспотические подвижки»: «колоссальные вливания в 
знаковые проекты – «Сколково», саммит АТЭС во Владивостоке, Олимпиада, а также в 
повышение зарплат и пенсий».  

Гендиректор компании «ФинЭкспертиза» Агван Микаелян добавляет: мы сегодня 
действительно «нефть меняем на еду», и если спрос на сырье упадет, то в России неизбежно 
случится валютный кризис. Драйверы роста – строительство и сельское хозяйство – в России 
не заработали. Однако это вовсе не значит, что надо отказаться от расходов на оборону, 
добавляет эксперт.  

Оборона важна для страны так же, как аграрный сектор или здравоохранение и 
образование. Необходим баланс бюджетных расходов. Но будет ли на то политическая воля 
– уже вопрос. 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ   
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«Порядочные» управленцы добивают Россию 
Владимир Путин стал автором очередного короткого анекдота про российскую 

политику. На встрече с рабочими ММК он заявил, что порядочность – главное качество 
российских политиков и менеджеров. 

Если цитировать дословно, фраза звучала так: «Без порядочности нельзя быть не 
только президентом, нельзя и область возглавлять, край, нельзя руководить крупным 
предприятием». Непорядочного человека, который не умеет держать свое слово, «близко 
нельзя подпускать к руководству любым коллективом, а тем более страной», подчеркнул 
премьер-министр. 

Поскольку выстроенная в России вертикаль власти подразумевает тотальный контроль 
за всеми назначениями в правительстве и прочих властных структурах, то занявшие эти 
места люди априори являются порядочными – ведь их кандидатуры согласованы на самом 
верху. 

Словарь Ожегова определяет порядочность как честность, неспособность к низким, 
аморальным, антиобщественным поступкам. Википедия утверждает, что «порядочный 
человек всегда держит свои обещания и не наносит умышленного вреда окружающим». 

Посмотрим, кто же из российских политиков и менеджеров отвечает этому 
определению. Возьмем, к примеру, министра транспорта РФ Игоря Левитина. С момента, 
когда этот порядочный человек занял свое кресло в марте 2004 года, в России произошли две 
крупные железнодорожные катастрофы («Невский экспресс», 13 августа 2007 года и 27 
ноября 2009), больше десятка авиакатастроф, сотни авиапроисшествий и аварий на морских 
и речных путях, а также прочие напасти вроде прошлогоднего коллапса в переполненных 
аэропортах или качающегося моста в Волгограде. Возглавляя десятки правительственных 
комиссий по расследованию подобных трагедий, Левитин так и не смог предложить 
работающего механизма, позволяющего государству контролировать процессы перевозки 
людей. 

Нет положительной динамики и в автотранспорте – Россия остается страной с одним из 
самых высоких в мире уровней смертности на дорогах. Каждый год в ДТП погибают 30-35 
тысяч россиян, еще свыше 200 тысяч становятся инвалидами. Но кроме строительства за 
бюджетные деньги платных дорог или установки бессмысленных металлодетектров никаких 
разумных технологий для решения проблемы безопасности министерство транспорта так и не 
предложило. 

В сентябре 2009 года министр транспорта Македонии Миле Янакиевский подал в 
отставку из-за гибели 15-ти человек в результате крушения прогулочного судна. Министр 
транспорта Египта Мухаммед Мансур подал в отставку через два дня после столкновения 
двух поездов на юге страны. Министр транспорта Венгрии Пал Сабо и исполнительный 
директор Венгерских железных дорог Иштван Хайнцингер подали в отставку в связи со 
столкновением поездов, причем в той аварии погибли лишь четыре человека. Таких примеров 
– сотни, но все они касаются других стран, не России. Ведь добровольная отставка — это 
признак высокой политической культуры, а в России принято совсем другое — цепляться за 
руководящее кресло любой ценой. 

Вот еще порядочный министр – Рашид Нургалиев. Нет такого кошмарного 
преступления, которого не совершили бы его подчиненные, причем количество этих 
преступлений из года в год только растет. Но ведь врос человек в свое кресло намертво. 

Не отстает от коллег и генеральный прокурор Юрий Чайка, подчиненные которого 
оказались замешаны в глобальную коррупционную схему, связанную с «крышеванием» 
нелегальных игорных заведений. При этом даже родной сын генпрокурора Артем Чайка 
оказался испачкан порочащими связями с игорными воротилами. Но разве в России это 
повод для отставки? 

Таких порядочных руководителей в стране полно не только на самом верху социальной 
лестницы, но и несколькими ступенями ниже. К примеру, в подмосковном городе 
Железнодорожный нет ни одного роддома и ни одного кинотеатра. Зато у мэра Евгения 
Жиркова есть автомобиль за восемь миллионов бюджетных рублей. И что, после 
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обнародования данной информации этот порядочный человек покинул кресло мэра или 
продал автомобиль? Ага, ждите. 

Отсутствие какой-либо ответственности за некомпетентные решения, а также за 
прямое воровство и коррупцию развратило не только органы государственного управления, 
но и частный бизнес. И власть всеми силами поддерживает эту тенденцию. Вот характерный 
пример — проект расходов из госбюджета на 2012 год. В нем предусмотрены следующие 
расходы: на здравоохранение – 498 млрд руб., на образование – 560 млрд руб., на науку – 
255 млрд руб., на культуру – 81 млрд руб. При этом на санацию «Банка Москвы», 
управляющий персонал которого ранее профукал $13 млрд выделили 295 млрд руб. То есть 
государство выдаст $10 млрд (больше, чем на всю науку) частному банку на погашение 
убытков в ходе деятельности некомпетентных или коррумпированных банкиров. Воруйте 
дальше, господа банкиры, вы же порядочные, а бюджет все покроет. 

Да что банкиры – даже отпетые мошенники у нас в стране не несут никакой 
ответственности. На днях из колонии общего режима ИК №3, что в поселке Зеленый 
Рассказовского района Тамбовской области, был освобожден Николай Карасев. Это один из 
руководителей известнейшей пирамиды нового времени под названием «Социальная 
инициатива». Меньше года назад он был приговорен к 11 годам лишения свободы по ст. 159 
(мошенничество) и ст. 174 (легализация денежных средств, добытых преступным путем). Еще 
два крупных деятеля «Социальной инициативы», Замков и Гуляев, первоначально 
осужденные на длительные сроки за мошенничество, растрату, дачу взятки, оправданы по 
всем статьям УК с формулировкой «за отсутствием состава преступления». Ранее этот же 
суд освободил «целителя» Григория Грабового, осужденного в 2007-м к 11 годам лишения 
свободы, причем тоже по ст. 159 ч. 4. «мошенничество». Так что тысячи людей, обманутых и 
одураченных профессиональными жуликами, не должны удивляться, если увидят этих 
порядочных людей при новых перспективных должностях. 

А все потому, что такова российская традиция. Украл, пропил, попался? Получи 
карьерный рост и бюджетную поддержку. Ведь порядочность – главное качество российских 
политиков и менеджеров. 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 0466 ▼ 0, 10 

EUR 
 

39, 7280 ▼ 0, 00 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


